

BLANES (GERONA) 26.6.45.

Amerido Margall:

Recibi la suya del 25 alegrandome haya Ud. hecho  
tan buenas enigas con el Sr. Strickelberger y le ruego cultive estas relaciones con  
todo carino. Los impresos, desde luego, no son de urgencia extraordinaria y este  
muy acertado los tiene el Sr. Strickelberger mismo. Dile mis gracias cuando vaya  
Ud. a ver los laboratorios.

Yo tambien espero que ahora vendrá el reconocimiento de jure de  
esta institución. Ahora bien, hay que tener en cuenta una cosa: yo solo no puedo  
decidir nada ni admitir nuevos socios patronales sin el consentimiento de mi Consejo  
asesor. Ya sabe que los socios españoles de este último son los Srs. Rodo. Padre y el Dr.  
de Bolíz. Ambos me contestan en una forma muy vagas. Tanto es así que una tarde  
de estas cogerei el tren para ir a esa y hablar con el Dr. de Bolíz. Interviene también  
el Sr. Font quien no está del todo conforme con la combinación, pues me habla del  
Instituto d'Estudios catalans. ¿Pero como voy yo a decir al Sr. Albareca que en  
vez del Consejo y la Universidad quiera que sea el Consejo y el Inst. d'Estudios catalans?  
El Sr. Font dice: "yo nombraría a tal y tal corporación". Yo no nombro a nadie,  
es que ellos se han ofrecido. Además hay que tener en cuenta una cosa: yo estoy  
pendiente de la aprobación del Min. de Ed. Nacional del que es una creación el  
Consejo Superior. ¿Como voy yo, antes de la referida aprobación, darles a esos Srs.  
una negativa? Yo creo que lo más acertado y casi lo único que me cabe hacer  
es decirles que si, haciéndole depender únicamente de la conformidad de los demás  
Srs. de mi Consejo asesor, sobre todo de los ingleses y entre estos del Prof. Sean que  
es el presidente. El Sr. Font también avanza que este jardín ya no es mío. Yo  
de la fundación. Yo soy director con amplios poderes asistido por el referido consejo  
asesor. Todo esto así como las gestiones referente al desbloqueo me empreñan molt.  
De todas maneras creo no habrá que ~~darle~~ <sup>darle</sup> demasiada importancia al crecido numero  
de votos españoles. Lo he visto ahora con las contestaciones del Dr. de Bolíz y del Rodo. Padre.

; sigue!

Ya recordarás cuantas lo que dicen es: Vd. mismo, vaya Vd. haciendo, Vd. que hasta ahora tan bien lo ha dispuesto todo. Tal vez, en el fondo, lo que quieren es que se les deje en paz. Además, si los votos españoles se juntaren en pugna con los intereses de la institución, allí estarían los demás votos para contrarrestar a los españoles. Estos votos extranjeros también tienden a aumentar. Pero lo probable y lo deseable es que todo transcurra en la mayor armonía.

Lo que me preocupa más es la sucesión mía en el jardín. Es que a diario se presentan problemas imprevistos, no solamente en el orden facultativo sino también en infinitud de otros aspectos. Hoy hay una visita de categoría, mañana hay un litigio de deslinde, otro día ofrecen la compra de un terreno vecino o vienen los soldados a echar <sup>un portal</sup> tierra para entrar en el jardín y montar una ametralladora etc. etc. Para resolver asuntos de orden botánico lo mejor sería un jardinero nino si otro extranjero con sólidos conocimientos de jardinería y botánica. Para problemas locales sería mejor un chico católico. Vd. me habló de Sierra. Yo no le conozco a fondo. Solo sé que es un chico entusiasta y un brillante dibujante. ¿ Sabrá Vd. si posee idiomas? Creeme, es un problema que no se ha de perder de vista. Si a Vd. le hacen director de un instituto oceanográfico, Vd. estará perfectamente en su sitio y llevará <sup>su</sup> cometido de una manera perfecta. En un jardín de tan grandes dimensiones es muy diferente. Hay que tener los ojos en todas partes. Hoy se plantan dos plantas nuevas, la una cerca del Templo y la otra cerca del depósito grande. Mañana es indispensable se visite a las dos para ver que tal les ha ido el traslado. Vd., en cambio, en un instituto oceanográfico tiene todos los asuntos pendientes resueltos en su mesa o en su laboratorio.

En cuanto a la correspondencia con Pavillard la crea absolutamente necesaria. Se debe <sup>hacer</sup> Vd. desde luego, por entregas y en tarjetas postales. Es conveniente no llenar las postales demasiado. He escrito últimamente dos postales a Brau-Blanquet y ha venido la contestación al cabo de 15 días. Le he hablado de Vd. y me encarga la salud de su parte. Le remito adjunto la postal rogandole me la devuelva en segunda. El Sr. Font ya la ha visto. Acaso, si tiene ocasión, enseña al Sr. de Bolí. Así Vd. ve que la correspondencia <sup>de</sup> ~~de~~ Francia

II

BLANES (GERONA) 26.6.45.

n desarrolla casi de un modo normal. Salude al Sr. Parillard de parte de su amigo Blanes.

Claro que conviene cultivemos un poco las relaciones con los Estados Unidos. Estos y Suiza son dos polos inmutables y es sobre todo en lo inmutable que nos debemos apoyar. Por esto te he dicho al principio de esta carta que conviene cultivar D. con todo cariño las relaciones con el Dr. Strickelberger. Ahora bien, en cuanto a los E.U. resulta que yo pertenezco - en cuanto a paraparte - al grupo de los vencidos. Yo no me puedo acercar a esos Sres. sin provocar en ellos la impresión que es el egoísmo y un bajo servilismo que en ello me induce. Cuatrecasas me escribió ultimamente que "tiene Vd. muy buenos amigos en América". No sé a quién se refiere. Puede que sea a Mr. Alain White, el autor de la obra de 3 tomos sobre Stapeliae. Este mismo Dr. es el autor del artículo sobre Marimurtra que se ha publicado en la revista americana de plantas suculentas. Creo que Mr. White y Cuatrecasas están en correspondencia. Wettstein ha estado en el año 38 mas 5 meses en C.G.U.N. Llamada por ellos. Wettstein, en aquella ocasión, ha hecho eficaz propaganda para Blanes. De fin, en este momento no puedo decir a qué se refiere Cuatrecasas. De todas maneras Blanes no está del todo desconocido en C.G.U.N. Ahora bien, si quiere Vd. volver en balón d'estai, estoy conforme, pues sin agenda de fuera aquí no haremos nada. Dijo que de parte de las 4 corporaciones españolas podíamos conseguir un centavo. El taxi del Sr. Albarado me ha costado 696 pes. ¿Habrá alguna contrapartida? Lo dudo. Todo hasta ahora, han sido gastos, comidas con langosta, café Cuba en el Casino, elogios, palabras, boira.

Dibjerá Vd. Todo lo posible para hacer llegar a manos del Sr. Parillard el trabajo de Fitoplankton. La correspondencia que va Vd. a tener con él, irá mejor así. Creamele. Pruébelo para el Consulado Francés. O tal vez se admitten sobre impresos para Francia? En este caso mandele también a Braun.

Afectuosamente

C.F.